

basco hizo otro a favor del mismo, en Yucatán se ha hecho otro por el centralismo.- En Querétaro hay mas de cien presos por una conspiración que iba a estallar allí.- Dos veces ha sido puesto en la cárcel de aquella ciudad, el benemérito Diputado D. ~~XXXXXX~~ Mariano Blanco.- El pobre daba en nuestra Cámara de cuando en cuando algunas cabezadas Yorquinas y quería mostrar suma popularidad deshecha principalmente en la causa del General Guerrero, yo se las tenía a mal; al fin los Yorquinos le dieron el pago que dá el Diablo a los que le sirven bien como al Sr. Portugal.- Han puesto incomunicado a Escalada, al Coronel Villarreal y al P. Tepixtóc el del Plan de la Monarquía de Moctezuma.- A estos diablos hasta su sombra los espanta, pero no cesan de cometer maldades.- Han pagado a los Ministros de la Corte de Justicia sus sueldos, y se los han negado a las familias de los Ministros desterrados.

El correo que llegó de Valladolid, dice que dejó a Canalizo en Tepetongo, es decir camino para Toluca donde se están fortificando. Si lo hubiera derrotado Mejía, no tomaría este camino, lo habría seguido, y no habría vuelto para Zinapécuaro que está atrás.- Luego que Cortazar supo que Canalizo había salido de Zamora, retrogradó una jornada, este persigue a lo cangrejo.

El mismo día 21 de la acción entró Moctezuma en Valladolid --, llevando 200 caballos de socorro a Mejía y Viscaino, que carecían de esta arma: he aquí a los perseguidores en el alcance de cuatro leguas.

Antes de entrar Moctezuma en Valladolid pidió tres mil pesos dinero en mano, robemos y adelante.... este es el lenguaje de estos pillos.

Avergonzados Viscaino y Mejía no entraron en Valladolid, pues les incomodaba el que los burlasen porque apenas supieron el movimiento de Canalizo cuando se pusieron en fuga, y dié que lo iban a sorprender.

Miercoles 26 de Febrero de 1834.-(hermoso día)

Hoy ha salido el Toró Chicharrón así le llaman al francés Arago con 500 hombres de todas armas, recogidos con grandes apuros de la guarnición e inmediaciones de México, para auxiliar a Toluca, amenazada por Canalizo, el cual quedaba en las inmediaciones de Ixtlahuaca ayer.- El Congreso del Estado puso pies en polvorosa y está en Lerma. Así lo avisa al Gobierno.- Aquellos pícaros son buenos para dictar leyes que destruyen la Nación, pero no son hombres para sostenerlas con su sangre.- Veremos que hace el famoso Coronel Mingo Borrica, y si es lo mismo perseguir al fraile Cuadros de la Merced y tenderle asechanzas para pillarlo, que batirse con Canalizo.- Estos otros pillos se están dando gran prisa por despachar aun sin discusión la ley de la robadera de los bienes Eclesiásticos, los minutos de demora se les hacen a algunos siglos, porque se alaman a robarse los antes de que se los quiten de las manos. Sistememus se dicen, démonos prisa porque si no aprovechamos hasta los segundos, nada medraremos.- Veremos este parto que no puede venir en mejor sazón.

No sé como ha tenido cara el Gobierno para insertar en el Telégrafo de ayer, la despedida que desde Veracruz le hizo en 17 del corriente el Marqués de Vivanco, es la más injuriosa a par que verdadera.... Estos gobernantes son tan criminales y prostituidos como descocados.- Agregó este documento de ignominia para que los contemple la justa posteridad.- En el Telégrafo de hoy se inserta la relación que hace Mejía a Cortazar, sobre el ataque referido anterior con Canalizo; no solo difiere de aquella relación enteramente sino aun en las que teje nuevamente está discorde, pues supone ~~que~~ primero que su fuerza y la de Viscaino Burro estaban unidos y formadas en cuadro sólido para resistir a Canalizo, el cual por un equivoco de horas no los atacó antes de reunirse, y muy luego dice, que habiendo oído un tiroteo, acudió a auxiliar a Viscaino Burro.- Poco les importa a estos mentir y que se los conozcan, tienen vaso para todo.

Jueves 27 de Febrero de 1834.-(hermoso tiempo)

La División que salió ayer para Toluca, retrocedió en la noche, y volvió a salir para N.S. de Guadalupe, dicen que con dirección a Guautitlán porque el Toro amenaza por huehuetoca, y se creó que se dirijirá a los llanos de Apan donde reposará su Caballería que la aumentará con buenos jinetes.- Canalizo trahá locos a esos pobres diablos.- No ha venido correo de lo interior hoy, esto es un mal sínto-

ma.- De Valladolid se han recibido cartas en que se dice que allí se repicó el triunfo de Mejía sobre Canalizo el día 21, pero que no saben como pudo haberse conseguido, porque están entrando allí no pocos heridos y dispersos.... Será el triunfo del perico cuando gritava Victoria al tiempo de elevarlo el Gabilán por esos aires entre sus uñas.- Háblase de una entrevista tenida entre Victoria y Bravo, de cuatro horas, cuyos resultados dicen que fueron que no habiéndose podido convenir el segundo le pegó una fuerte zurra al primero en la cuesta del Plantanillo.- Deseamos ver purificados este hecho.- También se habla de una asonada en Puebla en defensa del Sr. Obispo.- A este lo han puesto como nuevo los Editores del Procurador de Veracruz, cuyo artículo reimprimió el Telégrafo de hoy, número 58.- Jamás en América se han dicho mas injurias a un Obispo.... Estaba reservado a esta malhadada época -- ultrajar de este modo la dignidad Eclesiástica.- Conozco que el Sr. Wazquez es Ultramontano en algunas de sus opiniones, pero ¿Cuan-

do se impugnan éstas con sarcasmos?

Viernes 28 de Febrero de 1834.-(día hermoso)

Se sabe que anoche durmió junto a Huehuetoca Canalizo, y que en este pueblo descansó ayer con su tropa y dió un piense a su Caballería que se le regula en 700 hombres, dicen que se ha marchado para Apan y que allí se le reunirán Serrano y Espinosa dos malvados que solo servirán para hacer odioso su nombre, por sus robos y picardías.- La combinación con Espinosa se cree que la entendió el Gobierno, pues mandó arrestar a este, pero fuera de tiempo.- Finalmente se cree que Canalizo ha marchado a la hacienda de San Nicolás por Tlaxcala y que mañana estará a las inmediaciones de Puebla.- Si logra ocupar esta ciudad, es probable que allí se le reuna el Sr. Bravo.

Hoy a las dos de la tarde saldrá de aquí un Comboy de municiones y dinero para Arago, de quien se dice que hoy está en San Cristóbal Ecatepec.

Hemos concluido el mes de Febrero con mejores esperanzas de las que en el principio concebimos.- Haga Dios que en Marzo haga crisis esta terrible lucha.

Marzo de 1834.

Sábado 1/o.-(bello día aunque caluroso)

El estado de la República es cada día más turbulento, se oyen por todas partes quejas contra los Congresos y Gobernadores que se ocupan únicamente de proscribir a los hombres de bien.- El 14 del pasado se aprobó en Oaxaca el dictamen de la Comisión de la Cámara de Diputados, que proscribía a sesenta hombres pacíficos que ni aun han soñado alterar el orden, es regular que se apruebe por aquel Senado.- Allí ha habido 5 meses de guerra, tres de Cólera morbus y seis de facultades extraordinarias ejercidas sin pre-dad... Dios la tenga de aquel miserable Estado mamón en un tiempo de paz y hoy nido de indios, y venganzas y pobreza.

Dícese que ayer a las cuatro de la mañana entró Canalizo en Texcoco.- Arago le sigue los pasos, es regular que cuando cansado lo ataque.- Moctezuma, dice el Telégrafo que salió el 24 del pasado de Marabatio en persecución de Canalizo.- El Gobernador de Toluca ha mandado que se le proporcionen las remontas necesarias, y que se le reúnan cien hombres de Caballería bien equipados y armados.- El Domingo hubo en Toluca una grande alarma por la venida de Canalizo, echose una leva sobre la gente que salía de misa de doce y a las tres horas se desertaron sobre 80 hombres: sin embargo los Editores del Reformador se muestran muy gascones sintiendo que no se presentase sobre la Libre Toluca aquel Caudillo para que los cadáveres de sus soldados hubiesen servido de pasto a las fieras.... Estos pobres trompetos se parecen a los niños braviando cuando les pasó el susto y no tienen al coco que los asusta.

Desde ayer se está diciendo que ha habido una combulsión terrible en Puebla, para impedir la salida del Obispo acordada por aquel Congreso: como se miente mucho, no se la querido creer, mas hoy se repite y asevera esta noticia y aun parece que la hace creer la proclama del Gobierno de aquel Estado D. Cosme Fusión que supone haberse decretado dicha salida, y concluye amenazando al pueblo con las armas en caso que haya alguna asonada.- Dase por cierto un

pronunciamento del pueblo a favor del Obispo, que el triunfo quedó por los pronunciados, que capitaneó la acción el Teniente Coronel ~~XXX~~ Niño de Rivera (No lo creo capaz de tamaña acción lo conozco), que marchó a apollar a Canalizo, y últimamente que han emigrado cinco soldados que aseguran el heco como testigos presenciales de él.

Asimismo se dice que hace cuatro días que a sugerencias de Gomez Farias se hizo proposición aquí por un Diputado a la Cámara para que se hiciese salir al Obispo. - Ahora que son las dos de la tarde, están llamados y se hallan en sesión en la Cámara los cuatro Ministros, y se supone que este asunto los ocupe.

La derrota que Victoria ha sufrido total, se dice estar ya avisada de oficio, y las fuerzas federales del Sur ya son destruidas. - Dícese que el Comboy de dinero salido para Arago ayer, ha regresado de temor de ser tomado. - Eran ocho mil pesos.

Domingo 2 de Marzo de 1834. - (día opaco)

Avisa el Telégrafo de ayer, que Canalizo salió de Texcoco antenoche a las ocho, con dirección a los llanos de Apan: que se tomó de aquella Aduana cuatrocientos ochenta y cinco pesos que realizó todas las semillas de la colecturía de Diezmos: que hizo requisición de caballos entre ellos dos del Juez de primera instancia y uno del Prefecto: que la retirada la hizo a consecuencia de haber sabido que Arago estaba en las haciendas inmediatas de San José Acolman y San Antonio. - Probablemente fatigará con marchas a Arago, y le dará un Albaso cuando menos lo piense, antes de que se reúna con Moctezuma. - En Apan hallará Canalizo una reunión que se aumentará con la gente de Huamantla, Zacatlán, Huauchinango y Tulancingo: estos cuerpos con una regular organización hará una fuerza a que no podrá contrarrestar el Gobierno (salvo contingencias de la guerra).

Anoche se ha dicho que Victoria está oculto y avergonzado en México por la derrota que sufrió de Bravo. - Puede negarse lo segundo porque no conoce la vergüenza, y en este caso creese que Dios lo ha castigado, pues está pagando hasta con las setenas la infame conducta que observó con Bravo desde Tulancingo en 1828, teniéndolo arrestado allí, en San Joaquín de los Carmelitas, en la cárcel de la Diputación & C. y haciéndolo trasladar con horroroso aparato hasta embarcarlo en el puerto de San Blas, por medio del Coronel Andrade, el cual hoy vaga y peregrina en países extranjeros, bien escarmentado de la fortuna. - Desengañémonos, Victoria y Santa Anna, son los dos perversísimos hombres que han arruinado a la República hasta ponerla en el lamentable estado en que la vemos, nombres execrables y que oirán pronunciar nuestros nietos como hoy oímos los de Cortés y Pizarro. - Hoy se ha abierto una escuela de primeras letras en el barrio de Santa Cruz Acatlán, costeada delos fondo de Instrucción pública. - El domingo siguiente se estrenarán otras dos en el pueblo de Mexicalzingo. - Con estos pequeños remiendos se quiere remendar el manto de la Patria por los mismos que lo han hecho girar.

Lunes 3 de Marzo de 1834. - (nublado y mucho frío porque heló anoche, y sin duda se han perdido los trigos que estaban encañando, porque se anticipó el calor. - Ayer a las tres y cuarto de la tarde se sintió un temblor algo largo, pero suave.

Hoy se aseguró en el Senado que Canalizo estaba atacando a Puebla en conbinación con Moreno, que marchaba para aquella ciudad, -- por el rumbo de Izucar. - Dícese que Victoria salió de aquí antenoche a tomar el mando militar de Puebla. - Poca confianza debe inspirar allí este menguado, aún a sus partidarios. - Estas noticias de por la mañana se han desmentido en la noche, y parece que lo que hay de cierto, es que ésta noche llegará a la Villa de Guadalupe, Moctezuma, con una triste División de Caballería de enrollar y -- que recibirá los socorros de parque y dinero que se han aprestado hoy en Palacio, y marchará a reunirse con Arago.

Se asegura que Gomez Farias, vá a mandar dos Diputados de la Cámara a contestar con Bravo viendo que los esfuerzos de Victoria han sido inútiles. - Cuéntase que éste, ha recibido una fuerte reprimenda del Gobierno, porque ha dicho que nada puede hacer contra Bravo, sin parque, dinero y hombres; tanto más que aquel tiene mil veteranos que apenas podrá hoy reunir el Gobierno. - Bravo protesta que no quiere alterar la forma de Gobierno y solamente aspira a que se

reuna una convención que lo arregle, en el modo. - Esta es cosa durísima para los Yorquinos, porque los lleva abajo.

En uno de estos días se trató de exigir la responsabilidad al Ministro Quintana Roo, por no haber hecho efectiva la ley de Curatos. - Respondió que se había dado con resistencia positiva suya, y que si el Gobierno había hecho observaciones sobre ella, fué porque él lo excitó a ejecutarlo. - No entiendo este Guirigay.

Dícenme que ha comenzado hoy la discusión de la ley del Crédito Público, y que se han aprobado cuatro artículos; pero creo falsa esta noticia.

Martes 4 de Marzo de 1834. - (amaneció buen día; pero se anuló a la una de la tarde)

Se confirma lo que se ha dicho de los comisionados, que van a salir para el Sr. Bravo, los cuales llevan cartas para éste de D. Miguel Barragán. - Se ha podido entender que el objeto es persuadirle que Santa Anna conspira contra el sistema de la federación y oponérsele porque causa muchos recelos a los Yorquinos; muy necio será si les presta oídos. - En la Cámara se ha hecho mucha alaraca con la exposición del General Morán, que tan mal habla del Gobierno como del Congreso; y como este papel se insertó en el Registro, que es Ministerial, las pedradas son al Ministro Lombardo a quien se trata de quitar porque fué colocado a despecho de Rejón y de otros que pretendían el Ministerio, y están harto quejosos. - Ya en el Martillo le dá fuertes golpes Rejón. - Esta canalla se disputa los empleos con el mismo encarnizamiento que los perros, los huacos. - Se nota de tres días acá un anulanamiento extraordinario en el ánimo de Gomez Farias.

Anoche a las siete, han entrado dos camillas en que se dice venían dos oficiales heridos y porción de fusiles por la Calzada de San Lázaro, dícese que son de una escaramuza tenida por Calpulalpan con las tropas de Arago y Canalizo. - No tenemos datos con qué asegurar este hecho.

Se asegura que Canalizo recibió en Chalco, de México, un correo de treinta mil pesos.

Miércoles 5 de Marzo de 1834. - (hermoso día)

Hoy a las once y media, he visto colocada enfrente de Palacio, una partida como de cincuenta soldados cívicos, que conducían unos presos que pasaron a la Diputación muy rotos y desaliñados montados en flaquísimos caballos. - Conducían tambien varias mulas cargadas de fusiles, y vestuario roto, cajas de guerra y todo muy miserable, sin duda son despojos de alguna acción. - Todo vino por San Agustín de las Cuevas, rumbo del Sur. - No sabemos a que atribuir este envío que debe servir de trofeo a las Armas de Bravo.

Se ha nombrado al General Filisola, para que valla al Sur en lugar de Victoria. - Dícese que se resiste a ir a pretexto de que es enemigo personal de Alvarez; pero que al fin irá. - Si tal sucede, él se inclinará al partido vencedor, pues conocemos a este Calabrés, el cual siempre se apea en los malos pasos diciendo... todos son Mexicanos; pero el anduvo en las tingas pasadas, el Padre Arenas y General Arana Negrete, Echavarrri & C. y aquella revolución no fué entre Turcos sino entre mexicanos. - Esta es un verdadero hijo y descendiente de Janc, a quien pintaban con dos caras opuestas. - Acordemos lo que hizo en Puebla con Muzguis, no olvidemos -- los pasajes más escandalosos de su vida pública, que darán abundante materia para su biografía. - No sabemos con qué tropas contará el Gobierno para mandar al Sur, si mandase algunas todos morirán con el calor de la estación y mal clima, sin necesidad de tirar la espada. - Sin embargo de esto, hoy se están aprestando 15000 pesos en la Comisaría y municiones en el patio de Palacio.

Jueves 6 de Marzo de 1834. - (nublado en la tarde)

Hoy ha llegado asaz molido, machino y derrotado un N. Fernandez Habanero, (y no mala pieza) Ayudante de Victoria, y a las doce del día se ha presentado al Gobierno a informar que el día 27 del pasado se rindió Victoria a discreción en Chilpancingo. - La tropa que no rindió las armas según cuentan, murió a palos y pedradas por el pueblo de aquella ciudad, que se levantó en masa ofendido de que les estropearon sus casas y forzaron algunas mujeres. - Sin duda los del Fénix ya lo sabían, pues dicen que conviene que Victoria -

vuelva al Senado a continuar echando sus pláticas doctrinales -  
- así se zumban de él. De este modo lo ha humillado Dios  
para que pague las vilezas que hizo con este mismo Bravo que a  
hora lo ha puesto a sus pies. Que terribles lecciones y desenga-  
ños del mundo! Sin embargo de esto, creo que puedo asegurar que  
Bravo, caballero desde los riñones de su padre, no abuzará de este  
triunfo, ni se vengará de él, lo conque. No pocos días estuvo estu-  
diando Victoria el modo de desterrar a Bravo de su patria, pa-  
ra que jamás volviera a ella; habríalo mandado hasta Calcuta si  
los Yórquinos no se le hubieran opuesto diciéndole que era neces-  
ario licencia de su Corte para admitirlo en aquellos estableci-  
mientos Británicos.

Viernes 7.- Esta tarde han llegado dos diligencias de Pue-  
bla; pero enteramente vacías. Por los cocheros se sabe que en  
Puebla se aprestaban a la defensa contra Canalizo y que habían  
sacado cañones a las Garitas, fortificando el Carmen, la Catedral  
las azoteas de los portales y otros puntos.

Cuéntase que ayer tarde pasó Canalizo Rio Prieto -  
distante cuatro leguas de Puebla. De esta ciudad ~~están~~ están col-  
gadas nuestras esperanzas.  
La función de Santo Tomás que hacía la Universidad como  
ya no existe, la ha hecho esta tarde en Santo Domingo el Colegio  
Seminario. El de Portacgli se reunió allí y unidos ambos, condu-  
jeron al Santo a Santo Domingo. Oí la oración latina que dijo  
un N. Ballastres Colegial, me pareció buena.

Viernes 7 de Marzo a las doce del día.  
Parece que hoy sale a campaña el General Filisola, creese -  
que valla a Puebla y no al Sur. El Gobierno está mohino porque  
antier le interceptó Canalizo un correo de suma importancia: se  
creó que llevaba el Plan de conbinaciones para la defensa de  
Puebla, ahora necesitará formar otro.

Sábado 8 de Marzo de 1834.-(variable)  
La Lima de hoy, número 41, raja y troncha a los oficiales ex-  
tranjeros, aludiendo a Woll, Filisola, Arago y Mejía, que mandan los  
reatos de las tropas del Gobierno. Este es un botafuego lanzado  
oportunamente y que producirá buenos efectos: le viene bien este  
Sayo a Filisola que ha salido hoy. A Mejía le han puesto la Mé-  
cima siguiente:

- Estar seis horas cabales
  - Sin dormir y sin comer;
  - Es fuerte que ha de exceder
  - Merita A la de saltos mortales:
  - Mas es que comer tamales
  - Sobre la cuerda a fé mia;
  - Aun es mayor todavía
  - Que el guarda ropa volante;
  - No tiene no semejante;
  - Viva el General Mejía;
- Estas zumbas están buenas para hombres sensibles y pundono-  
rosas; más para esta capalla son dulces arrulloa... y no más. Di-  
go lo mismo con respecto a Viscaño Burro jugador prostituido,  
Yorquino e incapaz de un solo sentimiento de amor; en vano le han  
puesto pasquines en Valladolid a él, y a su ayudante Valenzuela,  
echándoles en cara su cobardía. Son insensibles, son... impasi-  
bles y... Heróicos.

Domingo 9 de Marzo de 1834.-(bello día)  
¿ Donde está Canalizo? es la pregunta que hoy se hacen todos,  
y nadie acierta a responder. Quien lo supone en Tlaxcala, quien  
en Cholula, quien en Izucar; parece que el saberlo se reserva para  
el día de mañana.

Esta noche se ha publicado el adjunto parte de Victoria, da-  
do en Chilapa el 6 del corriente. Supone que dió una acción (no  
dice el día ni donde) a Dominguez, el cual murió en ella, con mas  
de treinta y cinco hombres, debiéndose este triunfo a Alvarez y  
Gil Pérez. Mas como del primero dice la Lima de el Sábado, que  
andaba a mucha distancia de aquel rumbo, y Victoria está en posesi-  
ón de no hablar palabra de verdad, y por otra parte, no se sepa  
donde exista este solemne embustero, nadie ha creído tal pastel,  
y esperamos del Telégrafo la aclaración de la verdad. Esta hija

del Cielo ha desaparecido de nosotros, y hay empeño entre ambas  
partes en ocultarla. Hoy se citó a sesión extraordinaria a los  
Diputados. Dicese que se reunieron, que la tuvieron de momentos,  
y no se sabe sobre qué.... Que despues pasaron a la Viga a un  
banquete con Gómez Farias, Senadores y otros en número de trece  
personas, donde comieron y holgaron a placer, interin muchisi-  
mas familias de militares ~~xxxxxxx~~ y empleados ~~ayunaban~~ no obs-  
tante de ser Domingo.... Esto irrita y no puede referirse sin  
indignación.

Lunes 10 de Marzo de 1834.-(buen día)  
Hoy se asegura que Canalizo recibió en las inmediaciones de  
Puebla a su mujer y con ella y su tropa ha pasado a reponerse a  
Izucar y Atlixco, lugares provistos de toda clase de recursos, y  
donde en brevissimos días el Sr. Matamoros levantó una lucida Divi-  
sion que fué el brazo derecho del Sr. Morelos. No faltan perso-  
nas que digan que ha marchado para Cuahutla, y aun algunas vienen  
de allá con esta nueva.

Injusticia enorme.  
Hoy declaró la Cámara de Diputados, constituida en Gran Jura-  
do, haber lugar a formación de causa a los Ministros que componen  
la primera Sala de la Alta Corte de Justicia, a saber: Los Sres.-  
D. Pedro Vélez, D. Manuel de la Peña y Peña, D. Juan Raz Guzmán, D. Juan  
José Flores Alatorre y D. Antonio Méndez. Este hecho ha causado  
mucho escándalo, lo ha motivado la queja de la Audiencia de Tolu-  
ca, porque intada una competencia de jurisdicción entre ella y  
un Prefecto, se decidió por dicha Suprema Corte a favor de éste.  
Jamás habíamos visto que merezca tal pena esto es si hubo tal error  
que aun no está calificado. La verdadera causa es despojar a  
éstos Ministros de sus plazas y conferirlas a Yorquinos de la  
misma Cámara que se quitan los empleos como se quitan los perros  
las piltrafas de carne. Parece que este fué el objeto de la reu-  
nion de ayer que duró un cuarto de hora, porque para hacer el mal  
fácilmente se convienen los malvados, y esta clase de asuntos no  
sufren discusión.

Martes 11 de Marzo de 1834.-(chubasco en la tarde)  
Dicese que se confirma la muerte de Dominguez, cerca de Chila-  
pa, mas no en la campaña, sino fusilado por Gil Pérez el Casaguño,  
aquel famoso malvado y ladrón de la conducta de platas en el  
cerro de Loreto, de que tantas veces hemos hablado.

El Guadalajareño Pacheco, separado de su comision en Burdeos,  
sin duda trata de conoliarse la gracia de Gómez Farias, investin-  
vando contra el Gobierno español: hoy nos ha presentado en el Telé-  
grafo un segundo papel de esta especie que lo pone en ridiculo  
Puede cantarsele con el Apologista Universal de esta Capilla....  
De Puta me ha tratado  
La Cocinera:  
Sin reflejar un poco  
Cuan Puta es ella.

Si nuestro Gobierno estuviera siquiera regular, podría tole-  
rarse esta declamacion: pero preciano de liberal es el que pre-  
sta menos garantías a los ciudadanos, que el de España. Mordaces  
de esta naturaleza, ven la paja en el ojo ajeno y no ven la tira  
enorme que gravita sobre el suyo. Vease el artículo Civiliza-  
cion Española.

Miercoles 12 de Marzo de 1834.-(chubasco)  
Ya este Diario se vá formando de cuentos porque el Gobierno  
oculta las ocurrencias.

Cuéntase que anoche se sorprendieron por el Gobierno en el  
jardín de Tolsa, vários sujetos que se iban a pronunciar. Que uno  
de ellos se hizo denunciante, y así es que la sorpresa se dió con  
el mismo Santo de los facciosos entre los cuales hay dos Gachupi-  
nes.

Se cuenta que D. Antonio León el Ricome de Mixteca, se ha adhexi-  
rido a Bravo, y que esta noticia se dió cuenta a las Cámaras.  
Se cuenta que se está saliendo alguna tropa de México  
en demanda de Canalizo, el cual llegará Mañana de Cuahutla a Chal-  
co y tendrá su pelotera con Arago.